

LE FLAMBEAU



Le Bulletin de liaison de Santé catholique internationale

SESSION PRINTANIÈRE DES DIRIGEANTS

Parler des soins de santé catholiques, et pourquoi c'est important

Le 26 avril, Christopher De Bono, Ph. D., animait un atelier aussi profond que fructueux sur l'identité catholique à l'intention des PDG, directrices et directeurs généraux, administratrices et administrateurs d'établissement ainsi que du personnel de SCI. Chris occupe le poste de directeur général à la Mission, aux Valeurs et aux Soins spirituels à Unity Health Toronto et de directeur général à l'Intégration de la mission pour la Société catholique ontarienne de la santé. Pendant cette activité virtuelle, l'animateur s'est demandé « pourquoi il est important de parler de l'identité catholique » à ce moment-ci dans le monde de la santé, en accordant une attention particulière à l'expérience des participantes et des participants. Chris les a incités à « parler » dans le cadre d'un dialogue entendu au sens large. Et il a souligné les propos du pape François: « nous ne pourrions pas créer de culture du dialogue si nous n'avons pas d'identité ». Une façon de mieux comprendre notre identité, c'est la formation : devenir une Organisation apprenante. Les participants ont eu l'occasion de faire part de leurs expériences lors d'échanges en petits groupes et en plénière. SCI tient à remercier Christopher pour une communication remarquablement pertinente et pour avoir permis à ceux et celles qui ont participé d'amorcer une discussion qui ne pourra qu'avoir des suites.



DANS LE PRÉSENT NUMÉRO :

- Le pape François - 2
- Spiritualité santé - 2
- La Villa Saint-Joseph-du-Lac - 3
- Le Prix d'excellence en bénévolat - 3
- Appui pour l'Ukraine - 4
- Dates et événements importants - 4
- L'Hôtel-Dieu Grace Healthcare - 5



LE PAPE FRANÇOIS PRÉSENTE DES EXCUSES AUX DÉLÉGUÉS AUTOCHTONES

CBC, le 1er avril 2022

Marie-Laure Josselin

Devant un public de 200 évêques, délégués autochtones et sympathisants, le pape François a présenté des excuses pour la conduite de certains membres de l'Église catholique dans le système canadien des pensionnats pour Autochtones. « Profondément attristé par les souffrances » vécues dans les pensionnats, le pape François a présenté ses excuses aux délégués autochtones lors d'une audience publique au Vatican. L'ancien chef national de l'Assemblée des Premières Nations, Phil Fontaine, a réagi en déclarant que les excuses du pape François aux délégués autochtones sont une bonne chose, mais qu'il reste du travail à faire pour que le Canada s'engage sur la voie de la réconciliation. Vous trouverez l'article complet de la CBC à l'adresse que voici [LIEN](#).

spiritualitésanté

INFOLETTRE
Avril 2022

**NUMÉRO
D'AVRIL
2022**

**L'écologie
au carrefour du spirituel**

SPIRITUALITÉ SANTÉ

INFOLETTRE : AVRIL 2022

Plusieurs fois par année, le Centre Spiritualitésanté de la Capitale nationale publie son bulletin de liaison « INFOLETTRE » : le Centre hospitalier universitaire de Québec et l'Université Laval en sont les fiduciaires. Vous pouvez consulter le dernier numéro en cliquant sur ce [LIEN](#).



Villa Saint-Joseph du Lac



HISTOIRE DE LA VILLA SAINT-JOSEPH-DU-LAC

Sarah Corning Villa

Il y a plusieurs années, au moment de planifier le nouvel établissement qu'était alors la Villa Saint-Joseph-du-Lac, à Yarmouth (N.-É.), on a décidé que les résidents seraient soignés dans six « quartiers » appelés Villas. Le conseil d'administration et le personnel tenaient à ce qu'au moins une des Villas porte le nom d'une personnalité éminente de la communauté. Au terme de longues discussions, on a donné à l'une des villas le nom de Sarah Corning, infirmière et grande figure de l'aide humanitaire. L'incroyable périple de Sarah Corning a débuté dans la localité agricole de Chegoggin, juste à l'extérieur de Yarmouth. Infirmière, elle a répondu à l'appel lancé lors de l'explosion d'Halifax en 1917. Une fois son travail terminé à Halifax, elle s'est rendue à New York où elle s'est jointe à la Croix-Rouge américaine. La Croix-Rouge l'a envoyée en Turquie, alors ravagée par la guerre. Sarah s'est ensuite occupée des orphelins et elle s'est rendue en Grèce pour leur prodiguer des soins. De retour en Turquie, elle a continué de se dévouer au service des orphelins avant de prendre sa retraite chez elle, à Yarmouth. C'est là qu'elle est décédée en 1969, à l'âge de 97 ans. Sa pierre tombale porte le but et le sens de sa vie : « Elle a vécu pour servir les autres ». Pour plus d'informations sur Sarah Corning, suivez ce [LIEN](#).



SANTÉ CATHOLIQUE INTERNATIONALE

Prix de reconnaissance des bénévoles

2 0 2 2

APPEL DE CANDIDATURES



Santé catholique internationale reconnaît le dévouement extraordinaire de nos bénévoles et se réjouit de recevoir des mises en candidature pour son Prix annuel de reconnaissance des bénévoles. Pour présenter une candidature, rendez-vous sur notre site Web: www.catholichealthpartners.com.

La date-butoir est le 30 juin 2022.

APPUI À L'UKRAINE

Association catholique de la santé
des États-Unis

Vous trouverez ci-après des liens pour vous informer sur l'aide et les programmes déployés par des agences et des partenaires catholiques à la population de l'Ukraine, ainsi que vers une excellente vidéo qui donne ample matière à réflexion: [LIEN](#)



Dates et événements à noter

Dates de réunion du conseil d'administration de SCI

6 mai 2022 (AGA – Partenaires dans la mission)

18 mai 2022 (Corporation)

20 juin 2022 (AGA des corporations de l'Atlantique)

21 juin 2022 (AGA des corporations de l'Ontario)

23-24 juin 2022 (AGA du PCS)

ACCS, congrès annuel (virtuel)

les jeudi 12 et vendredi 13 mai 2022

Créer des milieux de soins sécurisants sur le plan culturel pour les Autochtones

L'exercice des couvertures de Kairos

le mercredi 11 mai à 13 heures, au centre paroissial Notre-Dame-du-Perpétuel-Secours de Rothesay (NB)

Programme de formation au leadership

Nous acceptons les inscriptions pour le prochain Programme de formation au leadership catholique, qui se tiendra au printemps et à l'automne 2023 (les dates précises restent à confirmer). Pour vous inscrire, il suffit de remplir l'un des formulaires ci-après: nous prendrons contact avec vous pour vous fournir de plus amples renseignements:

[Formulaire d'inscription pour le programme en français](#)

[English Registration Form](#)

Pour en savoir plus sur le programme, veuillez suivre le lien que voici:

[Feuille sur le Programme de formation au leadership de SCI](#)

Si vous avez des questions, vous pouvez prendre contact avec Heather Oakley, directrice de l'Éducation à SCI, à l'adresse hoakley@chpchi.com.

L'HÔTEL-DIEU GRACE HEALTHCARE LANCE UN NOUVEAU MODÈLE DE SOINS



HÔTEL-DIEU GRACE
ESTD HEALTHCARE 1888

L'Hôtel-Dieu Grace Healthcare met en œuvre un nouveau modèle de soins aux patients, en ajoutant à son personnel infirmier jusqu'à 30 préposés aux services de soutien à la personne afin d'améliorer les soins aux patients et de réduire l'épuisement du personnel. Le nouveau modèle, baptisé « soins en équipe », sera introduit dans l'unité des soins médicaux complexes le 1er novembre. L'hôpital espère ensuite étendre ce modèle à ses unités de réadaptation et de santé mentale. « L'adoption de ce modèle de soins fondé sur le travail d'équipe permettra de répondre aux besoins de nos patients, du moment de leur admission à leur sortie de l'hôpital », selon un communiqué de Bill Marra, président-directeur général de l'hôpital.

Alors que la province et le pays sont confrontés à une pénurie chronique d'infirmières et d'infirmiers, monsieur Marra souligne que pendant la pandémie, lorsque l'hôpital a ajouté des préposés aux services de soutien à la personne pour répondre aux besoins des patients, on a remarqué qu'une paire de mains supplémentaire permettait d'alléger le fardeau du personnel infirmier. « Les infirmières peuvent se concentrer sur leurs responsabilités cliniques, tandis que les préposés peuvent, par exemple, aider les patients à s'habiller, à faire leur toilette, à prendre leur bain et leur douche, ou encore vérifier l'état de la peau et prendre les signes vitaux », explique monsieur Marra.

Et comme l'Hôtel-Dieu est un hôpital de soins post-aigus, ajoute-t-il, le séjour des patients est plus long : environ 45 jours dans l'unité de soins complexes, ou trois semaines dans l'unité de réadaptation, ce qui accroît encore l'importance du confort et de la satisfaction des patients. Les responsables de l'hôpital espèrent également qu'en plus d'améliorer les soins et le rétablissement des patients, cette nouvelle approche contribuera à réduire l'épuisement professionnel du personnel, en particulier chez les infirmières. Lorsque le modèle sera pleinement mis en œuvre, l'hôpital comptera jusqu'à 30 nouveaux préposés, dont environ 60 % seront employés à temps plein. Aucun emploi ne sera supprimé et l'hôpital embauchera et formera le personnel dans les six prochains mois.

Ce texte est l'adaptation d'un article de Kathleen Saylor, paru dans le Windsor Star du 1er avril 2022



SANTÉ CATHOLIQUE INTERNATIONALE
1710 rue Water
Miramichi, N.-B.
E1N 1B4
(506) 778-5302
www.catholichealthpartners.com/fr

Si vous avez des articles intéressants pour le Flambeau, veuillez les envoyer à catholichealth@chpci.com